

Mientras continúan los ataques

ONU alerta que el conflicto en Gaza pasa por su "fase más cruel"

● António Guterres, secretario general del organismo, aseguró además que Israel "debe aceptar, permitir y facilitar" las entregas humanitarias.

El secretario general de la ONU, António Guterres, afirmó que los palestinos padecen "la fase más cruel" de la guerra en Gaza, donde más de una docena de camiones con alimentos fueron saqueados después de que Israel permitiese la entrada parcial de ayuda.

La ayuda llega con cuentagotas al territorio desde que Israel anunció esta semana que permitiría la entrada limitada de camiones tras más de dos meses de bloqueo total, al tiempo que intensificó su ofensiva para destruir al movimiento islamista palestino Hamás.

La Defensa Civil de Gaza reportó al menos 16 muertos este viernes por "los bombardeos israelíes en diferentes zonas de la Franja de Gaza", además de decenas de heridos.

Guterres afirmó que los gazatíes "están padeciendo" probablemente "la fase más cruel" del conflicto, y agregó que Israel "debe aceptar, permitir y facilitar" las entregas humanitarias.

Los "casi 400 camiones" autorizados a entrar en el territorio palestino en los últimos

días, de los que "solo se pudo recoger la carga de 115", representan "solo una pizca cuando se necesita un diluvio", declaró en un comunicado.

"Al mismo tiempo, la ofensiva militar israelí se intensifica, con niveles alarmantes de muerte y destrucción", denunció Guterres.

El Programa Mundial de Alimentos señaló que 15 camiones fueron "saqueados el jueves por la noche en el sur de Gaza, cuando se dirigían a las panaderías" apoyadas por este organismo de la ONU.

"El hambre, la desesperación y la angustia de no saber si llegarán más ayuda alimentaria están haciendo aumentar la creciente inseguridad" declaró el PMA, que pidió a las autoridades israelíes que "permitan la entrada de volúmenes mucho mayores de ayuda alimentaria, y más rápidamente".

La entrada de ayuda a la Franja de Gaza se reanudó el lunes por primera vez desde el 2 de marzo, en un contexto de crecientes condenas internacionales del bloqueo israelí, que provocó una grave escasez de alimentos y medicinas.

Nadie debería sorprenderse"

Israel afirmó que el jueves entraron en el territorio palestino 107 camiones cargados de ayuda humanitaria.

Sin embargo, Philippe Lazzarini, director de la Agencia de la ONU para los Refugiados Palestinos (Unrwa), recordó este viernes que durante las seis semanas de tregua -que se rompió en marzo- entraron entre 500 y 600 camiones diarios.

"Nadie debería sorprenderse o escandalizarse al ver escenas donde valiosa ayuda es saqueada, robada o 'perdida'", escribió en X, añadiendo que "la población de Gaza lleva más de once semanas pasando hambre".

El Ejército israelí dijo que durante el último día sus fuerzas atacaron "complejos militares, depósitos de armas y puestos de francotiradores" en el territorio.

"Además, (la Fuerza Aérea) golpeó más de 75 objetivos terroristas en toda la Franja de Gaza", añadió.

El ejército comunicó también que se habían activado las sirenas antiaéreas en co-



El secretario general de la ONU, António Guterres.

munidades cercanas a Gaza, e informó más tarde de que "un proyecto que cruzó a territorio israelí desde la Franja de Gaza fue interceptado" por la Fuerza Aérea.

En el norte del territorio palestino, el hospital Al Awda informó que tres de sus empleados resultaron heridos "después de que drones cuadricópteros israelíes lanzaran bombas" sobre el centro.

Un periodista de AFP vio grandes columnas de humo saliendo de edificios destruidos en el sur de Gaza tras bombardeos israelíes.

Israel reanudó sus operaciones en Gaza el 18 de marzo, poniendo fin al alto el fuego iniciado el 19 de enero.

El Ministerio de Salud del gobierno de Hamás indicó el viernes que al menos 3.673 personas han muerto en Gaza desde entonces, lo que eleva a 53.822 el balance total de fallecidos en el territorio por la guerra, en su mayoría civiles, según un balance basado en datos oficiales.

El conflicto estalló el 7 de octubre de 2023 con el ataque de Hamás contra el sur de Israel, que dejó 1.218 muertos, en su mayoría civiles, según un balance basado en datos oficiales.

Los islamistas también secuestraron ese día a 251 personas. De ellas, 57 continúan cautivas en Gaza, aunque 34 fueron declaradas muertas por el ejército israelí.

